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贵州省黎平县九潮镇暴雨救灾现场直击———

冲不走的信心
本报记者 李丰

6月10日凌晨，贵州省黎平县九潮镇突遭
暴雨袭击，公路、农田、电力、通信等基础设施
损毁严重，一些农房被洪水冲走或冲毁，全镇
一度成为一座“孤岛”。

6月14日上午8时半，《工人日报》 记者从
黎平县城出发，前往九潮镇。 路上，多处路段
因暴雨出现边坡垮塌侵占路面的情况， 记者
至少穿过了7处较大的塌方现场。大量泥石裹
挟着树枝横躺在公路中间， 刚抢通的道路仅
能容下一辆汽车单向通行。

同车的司机告诉记者，6月10日凌晨，黎
平通往九潮镇、 榕江通往九潮镇的公路受阻
中断。在黎平至九潮方向，大榕坳和九潮坳处
都发生了大面积的山体滑坡， 人员车辆不能
通行。直到11日中午，经过近20小时的连续奋
战，九潮坳山体滑坡才被清除，但原来一个多

小时就可以到达九潮镇的车程， 如今需要
近3个小时。

14日12时左右， 记者赶到了九潮镇中
心。街道上布满了黄色淤泥，街面如同地震
破坏一般支离破碎。 不断涌出的小股洪水
在镇里冲成了小河，在街道上肆意横行。横
七竖八倒在路上的车辆、电杆、树木等，把
宽阔的街道分割得异常狭窄， 街上还有不
少从居民家中冲出的家具物品。

在救灾物资发放点 ， 群众正在排队
领取物资。 而在位于九潮镇小学的抗震
救灾指挥部， 操场上搭起了不少临时帐
篷， 学校食堂里有不少受灾群众正在吃
饭，碗里有肉有菜。 食堂师傅介绍，这里
能满足800多人同时就餐，饭菜免费为受
灾群众提供。

据了解，灾情发生后，黎平县委县政府
迅速组织九潮镇、村干部以及消防、公安特
警、水务、民政、供电等部门救援人员，赶赴
现场抢险救灾。

6月10日，当地政府全力组织施救人
员对公路滑坡进行清理。 6月11日中午11
时25分， 黎平县城至九潮灾区的生命线
打通，黎平县迅速往灾区调拨物资 ：2500
件矿泉水 、514床棉被 、3吨大米 、300个电
筒、90顶帐篷……

（下转第3版）

变灌输式培训为互动式研讨

衢江“工会主席大讲堂”办成了流动的大学堂
讲课地点设在企业，事先拟定主题，既解惑又解渴

本报讯 （记者邹倜然 通讯员毛朝阳）
“我们要继续弘扬工匠精神， 将精益求精、
一丝不苟的工匠精神融入日常生产和管理
中，大力发展循环经济，为衢江实现转型发
展做好准备。 ”在浙江省衢州市衢江区总工
会近日举办的 “工会主席大讲堂 ”上 ，浙江
煌盛铂业有限公司工会主席卢正善围绕
“我为循环经济发展做什么”的主题侃侃而
谈。 此次活动吸引了近60名工会主席参加，
他们结合各自的工作实际， 展开了热烈的
讨论和交流。

衢江区从2009年开始开展“工会主席大
讲堂”活动，给企业工会主席搭建了一个交

流学习的平台。 该区非公企业多，且规模大
小不一。 为了提高这些企业工会主席的综合
素质，更好地服务职工，衢江区总工会借助
“工会主席大讲堂”，先后举行了“职代会制
度”“企业工会规范化建设”“工资集体协商”
“企业工会怎样为职工科学维权”“企业工会
怎样做好职工后勤保障工作”“企业工会怎
样唱响企业之歌”“怎样当好一名企业工会
主席”等主题活动30余次，培训企业工会干
部千余人次。

据介绍，“工会主席大讲堂”不定期举办，
讲课地点设在各企业。每次活动前，由区总工
会拟定主题， 各企业工会主席就主题展开讨

论，可以一问一答，可以自由辩论，还可以现
场考察参观。

“设立‘工会主席大讲堂’，就是要将灌输
式的培训转化为互动式研讨，真正起到‘思想
上解惑，文化上解渴，理论上解惑，能力上助
弱’的效果。”衢江区总工会主席童康祥表示，
每期“大讲堂”的参与度都很高，有优秀做法
和经验的企业上台讲课， 台下的工会主席们
则专心问细节、做笔记，并结合自己企业的实
际情况进行研讨， 不少工作中的难点问题都
迎刃而解。

在一期主题为 “企业工会怎样为职工
科学维权 ”的 “工会主席大讲堂 ”中 ，衢州

民心炭业有限公司工会主席程辉武介绍
的 “工资集体协商五步工资法 ”，得到与会
者的广泛共鸣 ；在以 “职代会制度 ”为主题
的 “工会主席大讲堂 ”中 ，浙江广胜集团工
会主席赵雨耀介绍的如何健全企业职代
会制度的经验 ，让很多与会者感到受益匪
浅……

据了解，“工会主席大讲堂”活动开展以
来，得到了基层工会主席的一致好评。 浙江
飞虎水泥工会主席姜良筠说：“‘工会主席大
讲堂’活动密切联系企业实际，让大家相互
交流、相互促进，是我们工会干部真正的大
学堂。 ”

国台办：两岸绝不是“邻居”关系
新华社北京６月１５日电 （记者赵博 齐

湘辉 李寒芳 ） 国务院台湾事务办公室 １５
日在北京举行例行新闻发布会 。 发言人安
峰山在答问中强调 ，大陆和台湾同属一个
中国 ，两岸同胞是一家人 。 两岸关系不是
国与国的关系 ，所以也绝不是什么 “邻居 ”
关系 。

新华社记者提问，根据相关报道，台湾陆
委会方面日前称大陆为“邻居”，发言人对此
有何评论？ 安峰山作上述回应。

有记者问，有台湾舆论认为，随着两岸关
系形势发生变化以及一系列新闻事件的发
酵，今年以来大陆民间出现了一些反台情绪，

发言人对此有何评价？
安峰山回答说， 大陆和台湾同属一个中

国，两岸同胞是一家人，所以不存在大陆的民
间反台情绪，只有反对“台独”分裂势力及其
活动的强烈呼声。

有记者问， 之前大陆方面认为蔡英文的
答卷没有完成，目前她执政已近一个月，发言
人如何评价其答卷情况？

安峰山答问指出，“九二共识” 是两岸关
系和平发展的基石， 如果想继续确保两岸现
行的制度化交往机制以及两岸关系和平发展
的成果不受影响， 关键还是要确认体现一个
中国原则的政治基础。

国务院批复设立江西赣江新区
国家级新区将扩容至18个

本报讯 （记者卢翔）6月14日，《国务院关
于同意设立江西赣江新区的批复》正式发布。
我国国家级新区将扩容至18个。

据悉， 赣江新区的范围包括南昌市青山
湖区、 新建区和共青城市、 永修县的部分区
域，规划面积465平方公里。

今年全国两会期间，“昌九新区” 改名为
“赣江新区”提交申报，并在各部委征求意见。
据介绍，赣江新区的获准设立，意味着辖区将

迎来诸多政策支持。 辖区内相关特殊优惠政
策和权限由国务院直接批复， 并将实行更加
开放和优惠的特殊政策， 鼓励新区进行各项
制度改革与创新的探索工作。同时，新区也将
承担起国家重大发展和改革开放的战略任
务。 作为中部地区崛起和推动长江经济带发
展的重要支点， 赣江新区将着力推动紧凑集
约高效绿色发展，构建现代产业体系，推进生
态文明建设，保障和改善民生。

全国工会经审干部培训班在南京举办
结合“两学一做”学习教育切实做好工会经审工作
本报讯 （记者王伟）全国工会经审干部

培训班6月14日在南京举办。 全总党组成员、
经审会主任李守镇要求结合“两学一做”学习
教育， 结合工会工作当前面临的新形势新任
务，切实做好工会经审工作。

在开班仪式上， 李守镇首先要求全面把
握“两学一做”的科学内涵和实践要求，紧紧
围绕工作实际开展“两学一做”学习教育，大
力推进工会工作创新发展。

李守镇指出， 要创造性地做好当前工会
工作， 把经审工作放在党和国家工作大局以
及工会工作全局中去思考、去把握、去部署。
要认真学习贯彻习近平总书记系列重要讲话
精神， 把中央党的群团工作会议精神落到实
处；牢牢把握我国工会事业时代主题，团结动
员广大职工为实现“十三五”规划目标任务建
功立业； 开展以社会主义核心价值观为主要

内容的主题教育活动， 使广大职工始终团结
在党的周围； 加大服务职工群众和维护职工
合法权益力度， 努力维护职工队伍和社会和
谐稳定；如期完成全总改革试点任务，推动工
会系统全面改革创新；认真落实“两个责任”，
结合“两学一做”学习教育，把规矩立起来、纪
律严起来，强化廉洁风险防控力度。

李守镇要求不断增强做好工会经审工
作的责任感和使命感， 切实担负起经审监
督职责；认真搞好预决算审查，加强对重大
建设项目的审计，加强对专项资金的审计，
不断加强经审干部队伍建设， 扎实有效地
做好各项经审工作， 为工会大局工作作出
新的贡献。

全总十六届经审会委员、 省级工会经审
会主任及其办公室主任等近百名工会经审干
部参加培训。

受灾后的贵州省黎平县九潮镇民罗村。 本报记者 李丰 摄

首都“拥堵病”还有治吗？
新华社记者 涂铭 丁静 卢国强

“啊五环，你比四环多一环……我明明知
道五环堵，这条回家路心塞得不行。快点上五
环，因为或许先上先赢……”《五环之歌》唱出
了首都的无奈。

拥堵已成世界大城市“难治之症”，北京
也难幸免。１９９８年至２０１３年，北京市机动车保
有量增长了３０３％；２０１５年， 个别路段严重拥

堵时时速不足５公里……
２００４年以来，北京通过公交优先、购车摇

号、 尾号限行、 提高停车收费等措施治理拥
堵，还曾研究雾霾天限行和收取拥堵费。首都
为什么这么堵？ 为何年年治堵年年堵？ “首堵
病”到底该怎么治？

北京为什么这么堵？
“能用一句话描述在北京堵车的感受

吗？ ”
“少小离家老大回！ ”
在位于北京的阿里移动事业群高德地图

办公区， 一组大屏幕正实时展现全国多个城
市的交通状况。近几天中，北京市拥堵延时指
数在６月１１日达到最高２．１５，也就是说畅通时
１个小时可以走完的路程， 当天需要２小时１５
分钟。

北京为什么这么堵？

车多。
北京市交通委提供的数据显示，２００３至

２０１４年，北京市常住人口增长６９５万，机动车
保有量增长３４６万，ＧＤＰ总量增长３８０％。 有研
究机构计算，以平均每车长５米计算，至２０１５
年１１月，北京市机动车５６１万辆，首尾相连有
２．８万公里。 而到２０１５年，北京市道路总长只
有２．９万公里。

路少。 （下转第3版）

李克强主持召开国务院常务会议

决定再宣布失效并停止执行506件国务院文件
部署清理规范工程建设领域保证金，降低企业成本营造公平竞争环境

新华社北京6月15日电 国务院总理李
克强6月15日主持召开国务院常务会议，决定
宣布失效一批与现行法律法规不一致、 不利
于办事创业、 不适应经济社会发展需要的政
策性文件； 部署清理规范工程建设领域保证
金，降低企业成本、营造公平竞争环境。

会议指出， 全面清理与现行法律法规不
一致、不利于改革发展的政策文件，是持续推

进简政放权、放管结合、优化服务改革，建设
法治政府的重要举措， 对更大发挥市场机制
作用，营造实施创新驱动发展战略，推动大众
创业、万众创新的良好环境，促进新经济、新
动能成长，具有重要意义。 会议决定，在前期
已宣布失效489件国务院文件的基础上，经严
格审核，再宣布失效并停止执行506件国务院
文件，具体包括：一是不符合现行法律法规或
没有法律法规依据的； 二是不适应经济发展
需要，严重束缚企业生产经营和管理活动的；
三是设立的审批事项已取消或下放， 或不同
文件对同一事项重复要求、规定不一致的。会
议要求， 要做好政策衔接， 完善事中事后监
管，防止出现“空档”。 各地区、各部门也要根
据上述精神， 抓紧清理和废止不符合现行法
律法规或没有法律法规依据，不利于稳增长、
促改革、调结构、惠民生的政策文件。

会议还决定优化防雷工程许可， 解决部
门职责交叉、重复许可、中介服务收费高等问
题。 将气象部门承担的房屋建筑和市政基础
设施工程防雷许可， 纳入建筑工程施工图审
查和竣工验收备案， 由住房城乡建设部门监
管。规范防雷单位资质许可，强化防雷安全监
管。实施这项改革，可使每年20多万个工程项

目避免重复许可，约缩短办理时间40天，减轻
企业负担。

会议指出， 首先从工程建设领域入手，清
理和规范各方面过多过繁的保证金，有利于降
成本、增活力，发展信用经济，建设统一市场，
促进公平竞争。 会议确定，一是清理建筑业企
业在工程建设中需缴纳的各类保证金。除保留
依法依规设立的农民工工资、投标、履约、工程
质量4项保证金外，其他保证金一律取消。 已收
取的要于今年底前退还。 二是未经国务院批
准，各地区、各部门不得在工程建设领域新设
保证金项目。 推进保证金信息公开，建立举报
查处机制。 三是转变保证金缴纳方式。 对保留
的保证金， 建筑业企业可以银行保函方式缴
纳。 收取单位要严格按规定按时返还。 四要规
范保证金管理。对工程质量保证金的预留比例
上限不得高于工程价款结算总额的5%；在工程
项目竣工前已缴纳履约保证金的，建设单位不
得同时预留工程质量保证金。对农民工工资保
证金实行差异化缴存办法，一定时期内未发生
工资拖欠的企业可予减免，对拖欠工资的企业
要提高缴存比例。采取上述措施初步估算将盘
活建筑业企业近万亿元资金。

会议还研究了其他事项。

杭州首家慈善无人商店
开业半年无商品丢失

6月15日， 浙江省杭州市，一
位顾客在杭州慈善无人商店———
乐善小铺选购商品。 这个杭州首
家无监控、 无人售货的慈善店铺
由纯公益组织———“滴水公益”所
开。从去年12月份开业，至今没有
丢失一件商品。

据发起人魏钧说， 该店所有
商品都是杭州市民捐赠的。“如果
你看中了商品， 可以把钱塞到箱
子里。如果你没带钱也没关系，下
次再来带上钱补上就好了。”魏钧
表示，开业至今，乐善小铺收到市
民捐赠的商品多达5000件， 目前
已经卖出了2万多元钱，这些钱将
捐给贫困山区的孩子们。

龙巍 摄/视觉中国


